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Мтф.14:22-34 «И тотчас понудил 

Иисус учеников Своих войти в 

лодку и отправиться прежде Его 

на другую сторону, пока Он 

отпустит народ. 23 И, отпустив 

народ, Он взошел на гору 

помолиться наедине; и вечером 

оставался там один. 24 А лодка 

была уже на средине моря, и ее 

било волнами, потому что ветер 

был противный. 25 В четвертую же стражу ночи пошел к ним Иисус, идя по морю. 26 И 

ученики, увидев Его идущего по морю, встревожились и говорили: это призрак; и от страха 

вскричали. 27 Но Иисус тотчас заговорил с ними и сказал: ободритесь; это Я, не бойтесь. 

28 Петр сказал Ему в ответ: Господи! если это Ты, повели мне придти к Тебе по воде. 29 

Он же сказал: иди. И, выйдя из лодки, Петр пошел по воде, чтобы подойти к Иисусу, 30 но, 

видя сильный ветер, испугался и, начав утопать, закричал: Господи! спаси меня. 31 Иисус 

тотчас простер руку, поддержал его и говорит ему: маловерный! зачем ты усомнился? 32 

И, когда вошли они в лодку, ветер утих. 33 Бывшие же в лодке подошли, поклонились Ему 

и сказали: истинно Ты Сын Божий. 34 И, переправившись, прибыли в землю 

Геннисаретскую». 

Мы все находимся в движении. Наша жизнь – это движение. Жизнь имеет начало и конец. 

Очень важно, что мы делаем в процессе этого движения. Проходим ли мы достойно свои 

испытания?   

Это была инициатива Господа – чтобы ученики переправились через Геннисаретское море. 

Иисус знал, что поднимется буря и будет неспокойно. Но при этом Он не был с ними в 

лодке. Когда мы чувствуем Божье присутствие, нам легче. Но когда этого не ощущается, 

нам сложнее проходить испытания.  

Пс.21:2 «Боже мой! Боже мой! для чего Ты оставил меня?» – это слова Давида, которые 

на кресте сказал и Христос. Это чувственная сторона человека. Бог не может нас оставить. 

Он Вездесущий, Он находится везде. Пс.138:8 «Взойду ли на небо – Ты там; сойду ли в 

преисподнюю – и там Ты». 

Наше восприятие очень важно. В одном и том же служении один чувствует благословение 

и прикосновение Бога, а другой – нет. 

Бог с нами и в трудностях. Он с нами даже во тьме. Находясь во тьме, в трудностях, мы 

больше нуждаемся в Боге, чем когда у нас все хорошо. 

Иисус увидел бедствие учеников в 3 часа ночи. 25-30 стадий (5-6 км) они смогли проплыть. 

Это была середина пути. Христос шел по морю и хотел пройти мимо. В Его планах было, 

чтобы они добрались на другой берег сами. Ученики в это время были в страхе, отчаянии и 

переживаниях. Им показалось, что это призрак (представитель демонического мира). Когда 

мы проходим испытания, Бог действует в процессе нашей борьбы. Сами события могут 

быть не благом, но в этом Бог содействует нам ко благу. 

Иов был праведником, святым человеком. Но, пройдя испытания, он понял, что святой 

должен освящаться еще. Бог дал ему новое богатство, детей, а жену оставил ту же, которая 

сказала ему когда-то: «Похули Бога и умри». Иов изменился и понял, как с ней жить и 

взаимодействовать. 



Когда ученики не поняли, что это именно Иисус идет по воде, то Он обратился к ним 

голосом. Порой Бог дает человеку видение, слово или откровение, но это еще нужно 

правильно понять, истолковать и применить. 

Иисус сказал ученикам: «Ободритесь, это Я, не бойтесь». Это Я есмь – Тот, Который был с 

тобой всегда, Который сейчас с тобой и Который будет с тобой и дальше. 

Порой мы не так воспринимаем обстоятельства своей жизни, как нужно. Порой нам нужно 

поменять отношение к ситуации, благодарить Бога за все, что есть, воспринимать все как 

чудо Божье. 

Иногда мы удивляемся: почему это произошло именно со мной? Но нам надо радоваться, 

что с нами не произошли многие другие вещи. 

За 9 часов, которые ученики были на веслах, им могли приходить в голову всякие мысли. 

Почему Иисус отправил их переправиться? Действительно ли Он такой всемогущий? И т.д.  

Только у одного Петра был отклик, он сделал шаг, сказав: «Господи, если это Ты, повели 

мне идти за Тобой». Сверхъестественно, что Петр шел по воде. Не сверхъестественно, что 

он стал тонуть. 

Петр не звал на помощь других учеников, он обратился к Иисусу. Иисус поддержал его. «31 

Иисус тотчас простер руку, поддержал его». Когда у нас есть проблема, мы слушаем 

Господа. Когда проблемы нет, то мы не задумываемся. Так часто Бог говорит нам через 

Слово, через обстоятельства. Запасаемся ли мы Словом Божьим на будущее? 

Пусть Господь благословит нас, чтобы в благоприятное время мы запасались Его Словом, 

пребывали в Его присутствии и молитве. 

Аминь. 


